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チーム西小(子供・教職員・保護者・地域)

文部科学省から「児童生徒等の通学時の安全確保について」という通知が出ています。その通知に、平成 25
年から 29 年に発生した児童生徒等の交通事故の分析結果が出ていたので、お知らせします。
○小学生は、低学年になるほど歩行中の交通事故が多く、小学１年生の歩行中の死者
数は、小学６年生の８倍
○小学生の歩行中の交通事故は、「下校中・登校中に多い」「交差点内が多い」「横断
中が多い」

という分析結果が出ていました。西小では常日頃から、「止まって、右・・左・右」の横断の仕方、自転
車に乗るときの「ヘルメット着用」、「不審者に会ったときの行動」などの指導を徹底し
て事故防止に努めています。夏休みが近づいてきました。学校では、子ども達が事件・事故に遭わないように指導をしていき
ますので、ご家庭でも、大切なお子様が事件・事故に遭わないようにご指導願えれば幸いです。

Ⅰ頑張っている子ども達の様子

○6/11 小中連携推進事業 「国分寺中学校との合唱交流会」
雨の中を自転車に乗って、国分寺中学校の３年生２

クラスが、合唱交流会のために来てくれました。とても素晴
らしい合唱で、西小の子ども達も感動していました。西小児
童も「校歌」「はじめの一歩」の２曲を歌いました。また、

国中生と西小児童が一緒になって「下野市歌」を歌いま
した。とてもよい合唱交流会となりました。(写真は、西小児童の発表の様子)

○お年寄りと交流を深め、思いやりの心が育った 7/3 まほろばの里訪問(1，2年生)
まほろばの里のお年寄りの皆様と一緒に七夕の飾り付けをしたり、歌や

夢の発表をしたりして、交流を深め、思いやりの心を育てることができました。また、まほろば

の里から長年に渡る交流に対する感謝として、１年生から６年生まで児
童全員に縄跳びをいただきました。有り難いことです。子ども達の感想
をお知らせします。〈１年生〉「おばあちゃん達と握手できたのがよ
かった、飾り付けができてよかった、仲良くできて
楽しかった。」〈2 年生〉「七夕集会に行けるのが最後で悲
しかった。最後だから少し悲しかったけど、楽しか

った。」

○茶道の素晴らしさに触れた 7/5 ６年生「茶道体験教室」
生澤宗里先生を始め４人の茶道の先生方が来校して、６

年生に茶道を教えてくれました。子供達に教えるために、茶道具だけでなくたくさんのものを持ってきてく
れて、ランチルームを素晴らしいお茶室に変えてくれました。茶道の歴史や道具の説明にはじまり、お茶の

点て方や飲み方、そして、茶道の精神やお客様を心をこめてもてなすことも体験することができました。子
ども達の感想をお知らせします。「お茶を置くときの言葉の言い方や飲み方
など、意外と難しかった」「掛け軸や生け花など、社会の授業で

習ったとおりだった。」「茶道の言い方や作法は、昔から変わっ

てないのかな…？と思った」「お茶の点て方等、１つ１つの作業

や作法が細かくて難しいと思った」



○難しかったけど、楽しかった！ 7/10 ペップアーツ教室
文化庁の事業である「文化芸術による子供の育成事業」に申し込んで、藤平昌寿先生

という方を 6/12、7/10、10/2 の３回、「ペップアーツ教
室」講師として派遣していただいています(ペップアーツとは、音楽に合わせて小旗を振
る演技)。今回は、２回目の出前授業です。保護者や地域の皆様には、後日、その成果を発表できる機会をも
つ予定です。子ども達の感想を紹介します。「音楽に合わせて旗を振るのは

初めてだったので、緊張したけど楽しかった」「旗を振
るのは難しかったけど、楽しかった」

○溺れそうになったときの対応がわかってよかった 7/11 水辺の安全教室
下野市職員の「B&G しもつけ指導者会」の４人の方が、出前教

室「B&G 水辺の安全教室」を行ってくれました。バディシステム・

落水時の対応・背浮き・ライフジャケット浮遊等、いろい
ろなことを教えてくれました(写真はペットボトルを使った背浮き)。子ども達の感想を紹介します。「も
しも溺れそうになったときのための対処法やライフジャケ

ット浮遊等を教えてもらってよかった」「友だちが溺れそう

になったときに助けられる方法を教わってよかった」「浮く

のが難しかったけど、助ける方法がよくわかってよかった」

Ⅱ救急講習会 (心肺蘇生法)を実施しました。
6/6(水)に石橋消防署の署員２名の方をお迎えして、Ａ

ＥＤ使用方法を含む心肺蘇生法の講習会を行いました。
保護者の皆様も熱心に講習を受けてくださいました。こ

の講習会は毎年行っていますが、毎年行うことで救命法
が必要な時に冷静に対応し、子ども達の命を守っていけ
るようにしていくことを目指しています。

Ⅲ睡眠の大切さ がわかった 学校保健委員会
６／２１の学校保健委員会で、学校医の村田先生に「睡眠の

大切さ」について講話をしていただきました。保護者の皆様だけでなく子
ども達も一緒にお話を聞きました。ゲームやネットの問題点と
して、「よく眠れなくなる」「ゲームをしないといられなく
なる」等が説明され、よい睡眠をとるために、「寝る前に刺
激の強いテレビやゲームは控える」「寝る前は光を抑える」
(ゲームやスマホやパソコンのブルーライトは、影響がすごく大きい)

など、子供にも大人にもわかりやすい内容で、とても意味の
ある学校保健委員会になりました。

Ⅳ 楽しかった！ 家庭教育学級・授業参観『レッツ ビギン English ！』
下野市の ALT 全員が国西小に一堂に会して保護者も参

加できる英語の授業をやってくれました。これは、とても有り難く、す

ごいことなのです。他校ではやっておりません。西小で
は、ここ３年連続で行っており、子ども達の英語への興
味・関心を高めることができました。子ども達の感想を紹介します。「外国の文化
や遊びがわかったり、体験できて楽しかった」「ニュージーラ

ンドのバンブーダンスやカナダのドリームキャッチャーづく

りなどを家族に教えて一緒にやりたいと思った。」(写真はバンブーダンス)


